
Förderverein der IGS Zell e.V.  
Protokoll der Mitgliederversammlung am 29. November 2016 

 

 
 
Die Mitgliederversammlung 2016 fand am 29. November in der Mensa der IGS Zell statt. 

 

Folgende Tagesordnung wurde den Mitgliedern mitgeteilt: 

 

1. Begrüßung durch die Vorsitzende  

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, Anzahl der stimmberechtigten 
Teilnehmer und der Beschlussfähigkeit 

3. Anträge zur Tagesordnung 

4. Bericht der 1. Vorsitzenden über das Vereinsjahr 2015 

5. Bericht der Kassenwartin 

6. Bericht der Kassenprüfer 

7. Fragen und Aussprache zu den Berichten TOP 4 - 6 

8. Entlastung des Vorstands 

9. Wahl eines neuen Kassierers 

10. Information über aktuelle Förderungen 

11. Sonstiges 

 

Die Versammlungsleiterin war die Vorsitzende Bettina Salzmann. Das Protokoll führte die 

Schriftführerin Simone Stefmacher. Anwesend waren 8 Personen (siehe Anwesenheitsliste). 

 

TOP 1:  

Die Mitgliederversammlung wurde um 19:00 Uhr von der Vorsitzenden, Bettina Salzmann, 

eröffnet. Sie begrüßte die Anwesenden, besonders den neuen Vorsitzenden des 

Schulelternbeirates Helmut Brück, der Kraft seines neuen Amtes jetzt auch Beisitzer im 

Vorstand des Fördervereins ist. Damit schied Gabi Pies aus dem Vorstand aus. Frau 

Salzmann dankte ihr mit einem Weinpräsent für ihre Mitarbeit seit Vereinsgründung.  

 

TOP 2: 

Die Vorsitzende stellte fest, dass die Einberufung zur Jahreshauptversammlung 

satzungsgemäß mit Veröffentlichung der Tagesordnung in den Mitteilungsblättern aller 

Verbandsgemeinden des Landkreises Cochem-Zell in der 45. KW (FR, 11.11.16) erfolgt ist. 

Mitglieder außerhalb des Kreises wurden schriftlich mit Einladung vom 10.11.16 informiert. 

Zudem wurde die Einladung zur JHV auf der Homepage der IGS Zell eingestellt. In der 

Einladung wurde darauf hingewiesen, dass die Mitgliederversammlung unabhängig von der 

Anzahl der erschienenen Mitglieder beschlussfähig ist. Die Abstimmung erfolgte durch 

Handzeichen. Kein Mitglied bestand auf geheime Abstimmung. Alle Anwesenden sind 

stimmberechtigte Mitglieder. 
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TOP 3: 

Anträge zur Tagesordnung wurden nicht eingereicht und wurden auch aus der Versammlung 

nicht gestellt.  

 

TOP 4: 

Bericht der 1. Vorsitzenden Bettina Salzmann über das Vereinsjahr 2015 (7. Vereinsjahr): 

 

Entwicklung der Mitgliederzahlen: 

2012 – 180 M., 2013 – 245 M., 2014 – 270 M., 2015 – 275 M. 

Die Mitgliederwerbung lief in 2015 gut, die meisten Eltern der neuen 5er Schüler wurden Mitglied, 

jedoch durch die erstmalige Schulentlassung der 10er Schüler kündigten viele Eltern ihre 

Mitgliedschaft. Somit nur ein Plus von 5 Mitgliedern. 

First-Class-Musik-Projekt:  

Die gesamte finanzielle Abwicklung wird nach wie vor vom Förderverein durchgeführt. Die 

Elternbeiträge, Unterrichtsgebühren und Instrumentenmiete deckten die Kosten der Lehrervergütung 

der Kreismusikschule. Für die Rockband wurde ein neuer Bass angeschafft, auch erfolgten einige 

Reparaturen an verschiedenen Instrumenten. Im Mai 2015 wurde das letzte Darlehen zur Finanzierung 

der Erstanschaffung der Musikinstrumente zurück gezahlt. 

Hamibu:  

Das Hamibu wurde an die Klassen 5 bis 9 ausgegeben. Die Druckkosten konnten weitgehend durch 

Elternbeiträge (2,50 €) und Spenden der Raiffeisenbank Zeller Land sowie der Sparkasse Mittelmosel 

EMH abgedeckt werden. Die „Abgangsklasse“ Stufe 10 und die Oberstufe erhielten den kostenlosen 

Futureplan. Dieser enthält wertvolle Tipps zur Berufsfindung und schulischen Weiterbildung. 

Schulbuchhüllenverkauf:  

In 2015 ergab der Schulbuchhüllenverkauf einen Gewinn von 653,70 €. Die Buchhüllen und 

Heftumschläge wurden wieder in Kommission von der Buchhandlung Haas in Zell bezogen. Wir sind 

die einzige Schule im Kreis, die diesen Service den Eltern anbietet und freuen uns darüber, dass viele 

Eltern das Angebot nutzen. 

Golfprojekt:  
Nachdem im Schuljahr 14/15 kein Golf „gespielt“ wurde, ging für das neue Schuljahr 15/16 wieder ein 

Zuschuss vom Golfverband über 2.600 € ein. Der Zuschuss wird vom Förderverein zweckgebunden 

verwaltet. Kosten wurden in 2015 noch nicht abgerechnet.  

Schulfest/Sommerfest:  
Das Sommerfest wurde in diesem Jahr wieder als Projekt von den beiden FSJlern geplant, zudem 

überlegte jede Klasse/Stufe/Projektgruppe selbst, was sie zum Schulfest beitragen möchte. Alle Kosten 

wurden wie in den Vorjahren vom Förderverein vorfinanziert. Die Kosten des FSJler-Projekt konnten 

wieder mit dem Kulturbüro Rheinland-Pfalz abgerechnet werden, die einen Zuschuss von 1.000 € 

gewährte. Nach der Endabrechnung wurden die Gewinne den einzelnen Klassen und Gruppen zur 

Verfügung gestellt. 

Förderung der Kunst:  

Hier gingen wiederum verschiedene Spenden für den Kunstkalender der Schule, sowie für die 

Teilnahme am Kunstwettbewerb der Raiffeisenbank Zeller Land ein. Nach Vorlage von 

entsprechenden Quittungen und Rechnungen durch die Kunstlehrer zahlte der Förderverein die 

Spenden/Gewinne aus. Einige „Gewinne“ aus der Teilnahme am Kunstwettbewerb wurden noch nicht 

von den Kunstlehrern abgerufen. 

Schulfahrten:  
Von der Arbeiterwohlfahrt wurde wieder eine Spende von 500 €, zweckgebunden für Förderungen 

finanzschwacher Schüler, gewährt, hier besonders für die Teilnahme an Schulfahrten. Dieser Betrag 

wurde vollständig für verschiedene Schüler ausgezahlt. Eine Bildungsfahrt der Oberstufe (Thema 

Meeresbiologie) wurde vorfinanziert, die zum Jahresende wieder ausgeglichen war. 

Besuch aus Ruanda:  

In 2015 fand der Gegenbesuch unserer Partnerschule St. Augustin aus Byumba/Ruanda statt. 2 Lehrer 

besuchten unsere IGS und erzählten in vielen Unterrichtsstunden unseren Schülern vom Leben in 

Ruanda und begleiteten den Unterricht. Die Reisekosten wurden vom Rheinlandpfalzbüro für Ruanda 

getragen, die Aufenthaltskosten und die Krankenversicherung mussten durch die IGS getragen werden. 

Herr Richerzhagen koordinierte den Aufenthalt und kümmerte sich, zusammen mit der 

„Ruandagruppe“, um Spendengelder. Es kamen dabei mehr Spendengelder zusammen, als benötigt 
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wurden. Die verbleibenden Spenden werden in 2016 für die erneute Bildungsreise einiger unserer 

Schüler nach Ruanda verwendet. Es ist das Ziel, dass die Partnerschaft aktiv gelebt wird. Vielleicht 

wird es auch einmal möglich sein, dass ruandische Schüler unsere IGS besuchen. Der Förderverein 

übernahm auch hier die komplette finanzielle Abwicklung.  

Afrikaprojektwoche und Aktion Tagwerk:  
Unsere Partnerschule erhielt in 2015 aus dem Gewinn der Afrika-Projektwoche der 5. Klassen eine 

Bücherkiste im Wert von 535 € und die Malihilfe eine Spende von 300 €. Das war wirklich ein sehr 

gutes Ergebnis worauf die 5er Schüler stolz sein können. In der „Aktion Tagwerk“ der Schüler aus 

Stufe 9 und 10 wurden 2.840 € erarbeitet. Auch ein stolzes Ergebnis. Davon flossen 1.420 € an die IGS 

zurück. Von diesem Geld, zusammen mit der „Aktion Tagwerk 2016“ und dem Gewinn der 

Afrikawoche 2016 sollen für unsere Partnerschule Latrinen gebaut werden. Falls es möglich ist eine 

Gesamt-Spende von 2.700 € in 2016 zu erwirtschaften, würde der Ruandaverein RLP die Restkosten 

von 8.450 € der Gesamtkosten von 11.150 € finanzieren. Das ist für uns und unsere Schüler ein 

Ansporn! Der Förderverein übernimmt auch hier die gesamte finanzielle Abwicklung und hält Kontakt 

mit dem RLP-Büro für Ruanda. 

Projektwoche/ alle Stufen:  
Für die Projektwoche nach Ostern hat der Förderverein eine maximale Fördergrenze von 3.000 € 

veranschlagt. Durch einen Zuschuss des Bistums Trier für die Honorarkosten der Musiker des 

Afrikaprojektes kann die Förderhöhe deutlich gesenkt werden. 

Weinbergs- und Bienenprojekt:  
Für dieses Projekt wird ein eigenes Konto bei der Sparkasse Mittelmosel geführt, dass vom Projekt 

selbst verwaltet wird. Der Förderverein kontrolliert die Geschäftsvorgänge. Das Projekt entwickelt sich 

gut. Der neu gepflanzte Weinberg hatte seinen ersten Ertrag. Die Kosten lagen über den Einnahmen, 

was jedoch durch höhere Einnahmen aus Vorjahren ausgeglichen werden konnte. 

Weitere Förderungen: 

Die 7er Klassen hatten einen Gewaltpräventionstag, der von uns mit 700,-- € bezuschusst wurde. 

Unsere IGS ist UNESCO-Projektschule, somit wurden wir auch Mitglied im UNESCO-Verein 

„Weltkulturerbe Moseltal“. Der Mitgliedsbeitrag wird vom Förderverein übernommen. 

Die Theatergruppe der MSS erhielt einen Studientag in Sachen Theater. Der Förderverein konnte für 

die Kosten von 500 € einen Spender finden. 

Verschiedene Verschönerungsarbeiten in Klassenzimmern wurden mit 430 € gefördert. 

Die Einpflegung von neuen Büchern in die Schulbibliothek wurde mit 240 € unterstützt. 

Frau Waltner führte einen Backkurs „Motivtorten“ unter unserer Schirmherrschaft durch.  

Erstmalig nahm die Lehrerin Natalie Schnabel mit ihrer Lego-Technik-Gruppe am Lego-Wettbewerb 

in Koblenz teil. Und es gab schon erste Preise! Die Schüler mussten vor Ort Lego zusammen bauen 

und anschließend programmieren. Die Aufgabenstellung gab es erst zu Beginn des Wettbewerbtages. 

Auch hier konnte der Förderverein einen Spender finden, die Restkosten von 100 € trug der 

Förderverein. 

 

Ich freue mich, wenn es durch die Unterstützung des Fördervereins gelingt, dass auch Dinge für unsere 

Schüler machbar werden, die sonst nicht durchgeführt werden könnten. 

Für die tatkräftige unkomplizierte Zusammenarbeit möchte ich mich ganz herzlich beim gesamten 

Vorstand bedanken: Silvia Meier (2. Vorsitzende), Marion Wehle (Kassenwartin), Simone Stefmacher 

(Schriftführerin), Christiane Weis (Beisitzerin), sowie Gabi Pies (Vorsitzende SEB) und Heinz-Jürgen 

Leusch (Schulleiter). Herzlichen Dank auch den Kassenprüfern Heinz Blümling und Dorothée 

Friederich. 

Meinen Dank, auch im Namen aller Vorstandsmitglieder, an das gesamte Schulleitungsteam und alle 

Lehrer/innen für die gute vertrauensvolle Zusammenarbeit. 

 

 

 
TOP 5:  

Der Kassenbericht wurde von der Kassenwartin Marion Wehle vorgetragen. Einzelheiten zum 

Kassenbericht können bei der Kassenwartin oder bei der Vorsitzenden erfragt und 

eingesehen werden.  
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TOP 6: 

Die Kasse wurde geprüft am 10.11.2016 durch die Kassenprüfer Heinz Blümling und 

Dorothée Friederich. Sie bestätigen eine saubere und korrekte Kassenführung. Alle Belege 

waren vollzählig und den Kontoauszügen zugeordnet. Die Ausgaben entsprachen den 

satzungsgemäßen Aufgaben.  

 

TOP 7: 

Es wurden keine weiteren Fragen zu den Berichten gestellt. 

 

TOP 8: 

Dorothée Friederich stellte den Antrag auf Entlastung des gesamten Vorstands. Der Antrag 

auf Entlastung wurde einstimmig angenommen. 

 

TOP 9: 

Die Kassiererin Marion Wehle kann aus beruflichen Gründen nicht mehr ihr Amt ausführen 

und legte ihr Amt nieder. Somit wird für 1 Jahr der Kassierer neu gewählt. In 2017 steht die 

Neuwahl aller Vorstandsmitglieder an. 

Die Vorsitzende schlug Gabi Pies vor. Aus der Versammlung wurden keine weiteren 

Vorschläge gemacht. In offener Abstimmung wurde Frau Pies einstimmig, bei eigener 

Enthaltung, zur neuen Kassiererin gewählt. Frau Pies nahm die Wahl an. 

Anschließend dankte die Vorsitzende Frau Wehle für ihre Arbeit im Vorstand des 

Fördervereins und übergab ihr ein Weinpräsent. In ihrer Zeit wurde das neue 

Vereinsprogramm eingeführt und das neue SEPA-Einzugsverfahren umgesetzt. 

 

 

TOP 10: 

Viele Förderungen unseres Vereins haben bereits den Automatismus, dass sie in jedem 

Vereinsjahr anfallen und auch gefördert werden, weil die geförderten Maßnahmen ein fester 

Bestandteil im Schulalltag geworden sind.  

Regelmäßige Förderungen und Aktionen sind: 

- First-Class-Musik-Projekt 

- Herausgabe des Hamibu 

- Förderung der Projektwoche aller Klassenstufen mit maximal 3.000 € 

- Unterstützung bei der Ruanda-Schulpatenschaft 

- Schulbuchhüllenverkauf 

- Verwaltung der Spenden für den Bereich Kunst und für das Golfprojekt 

- Finanzielle Abwicklung von Schulfesten 

Weitere aktuelle Förderungen sind in 2016 und 2017 vorgesehen: 

Schulsanitätsdienst: Der Schulsanitätsdienst wird von der Lehrkraft Thorsten Adams betreut, der dazu 

eine entsprechende Ausbildung beim DRK absolviert hat. Er bildet auch die interessierten Schüler aus. 
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Als Erstes wurden mehrere Walkie-Talkies angeschafft, damit die Erreichbarkeit in allen Ecken der 

Schule geschaffen werden kann.  

Weinberg- und Bienenprojekt: Die betreuenden Lehrer sind Liz Martini und Oliver Maringer, sowie 

Andreas Lehnen vom Winzerverband. In 2016 wird kein alkoholfreier Secco sondern wieder Wein 

abgefüllt. Zur Absatzvermarktung wurde ein Kooperationsvertrag mit der Schülerfirma „Kids 4 IGS 

Zell“ abgeschlossen. 

Rockmusikprojekt: Die betreuende Lehrerin ist Frau Lamprecht. Es werden 3 neue Keyboards und 

Kleinteile benötigt, Angebot von Musik Hermes liegt vor: 800 € 

Gewaltpräventionstag: Die Stufenleiterin 7/8  möchte für die 7er Klassen den Gewaltpräventionstag 

verbindlich einführen. Der Förderverein ist bereit hierzu eine jährliche Unterstützung von 200 € je 

Klasse zu geben, solange die Mitgliederzahlen konstant bleiben. 

Lego-Wettbewerb: Die betreuende Lehrerin Frau Schnabel nimmt wieder mit 2 Gruppen am 

Wettbewerb teil. Die Kosten liegen wie im Vorjahr bei ca. 220 € je Gruppe.  

Theateraufführung in der Stadthalle: Projektleiter ist Herr Schnubel. Er möchte mit seiner Klasse 

und weiteren interessierten Schülern (Stufe 8) nach Ostern 2017 ein Theaterstück in der Stadthalle Zell 

aufführen. Der Vorstand des Fördervereins hat beschlossen, die Theateraufführung komplett zu 

fördern. Die Eintrittsgelder sowie der Erlös aus dem Verkauf von Getränken in der Pause, werden als 

Einnahmen verbucht.  

Gastvortrag: Der Förderverein finanziert die Kosten des Vortrags „Hirngerechtes Lernen“ von Herrn 

Prof. Dr. Peter Struck. Ein Antrag auf Zuschuss ist beim Bildungsministerium gestellt. 

Comenius-Projekt: Die Rest-Förderung von 4.000 €  ging auf das Konto des Fördervereins ein. Davon 

wurden verschiedene Kosten bezahlt von dem Besuch der Schüler aus der Mongolei. Ein möglicher 

Gegenbesuch soll mit dem verbleibenden Guthaben mitfinanziert werden. 

Projekt Schulgarten: Die betreuenden Lehrer Herr Adler und Frau Machold haben eine 

Arbeitsgemeinschaft Schulgarten gegründet und angefragt, ob der Förderverein finanzielle 

Unterstützung gewähren könnte. Da die benötigten Mittel relativ gering sind (Kosten für Samen, 

Pflanzen, Dünger, einige Gartengeräte) befürwortet Förderverein die Unterstützung. Der Globus-

Baumarkt hat bereits ein Gartenhäuschen komplett gesponsert und hat weitere Unterstützung zugesagt. 

 

Alle anwesenden Mitglieder zeigten sich zufrieden mit der Arbeit des Vorstands und stimmten dem 

gesamten Förderumfang einstimmig zu. 

 
 

TOP 11: 

Es wurde über die nochmalige Bestellung des Futureplan für 2017 gesprochen. Der 

Futureplan kam sehr gut bei den Schülern der oberen Klassen an. Da es allerdings im letzten 

Jahr große Probleme mit der Lieferung der georderten Menge gab, wurde entschieden sich 

noch einmal mit dem Lieferanten in Verbindung zu setzten um diese Problematik zu 

besprechen. Sollte eine ausreichende Menge zur Verfügung gestellt werden, wird auch im 

Jahr 2017 wieder ein Futureplan für die oberen Klassen geordert. 

 

 

Die Versammlung wurde um 20:20 Uhr durch die Vorsitzende geschlossen.  

 

 

Zell, den 11.Dezember 2016   

 

 

__________________________         ____________________________                              

gefertigt: Simone Stefmacher                               Bestätigt: Bettina Salzmann 

Schriftführerin                                                       Versammlungsleiterin u. Vorsitzende 


